

Conseil du Léman

Instance de coopération transfrontalière du territoire lémanique depuis 1987



Une plateforme de dialogue politique et d'échange

Le Conseil du Léman rassemble les Cantons de Genève, de Vaud et du Valais ainsi que les Départements de l'Ain et de la Haute-Savoie dans un objectif de dialogue politique et d'échange avec les acteurs du territoire lémanique.

Créé en 1987 dans le sillage de la Convention de Madrid et du mouvement en Europe en faveur de la coopération de proximité, le Conseil du Léman reste aujourd'hui fidèle aux valeurs fondatrices liées à l'idée de progrès économique et social des régions frontalières et à la solidarité entre peuples européens. L'instance n'en demeure pas moins agile dans la définition de ses priorités et de ses ambitions, eu égard aux successives évolutions institutionnelles et socio-économiques.

L'action du Conseil du Léman est structurée autour de trois Groupes thématiques (Mobilité, Environnement, Économie), ouverts à un public ciblé selon les enjeux (acteurs institutionnels, économiques, politiques) et deux Groupes de travail (Sport et Culture) composés des services-métiers des entités membres pour favoriser des initiatives de cohésion sociale.

Une gouvernance

La Présidence de l'instance est assurée par une des entités membres pour deux ans. Le Bureau, composé d'un représentant de l'exécutif de chaque entité membre, assure la conduite stratégique, mise en œuvre au niveau opérationnel par le Secrétariat général.

Le Conseil du Léman dispose d'un budget, réparti à part égale entre ses entités membres.



Christophe
DARBELLAY
Conseiller d'État
Canton du Valais
Président
Conseil du Léman



Martial SADDIER Président Département de la Haute-Savoie



Antonio HODGERS Conseiller d'État Canton de Genève



Frédéric BORLOZ Conseiller d'État Canton de Vaud



Jean DEGUERRY Président Département de l'Ain

Un cadre d'action 2024-2025

MOBILITE

Une vue d'ensemble des projets ferroviaires, lacustres, routiers.

Des échanges entre institutionnels, experts et opérateurs avec des visites de site (tunnels, centre d'entretien, chantiers naval).

ÉCONOMIE

Des opportunités de dialogues politiques et économiques lors de conférence-débat avec des analyses sur les dynamiques économiques de notre territoire.

Un soutien à l'interconnaissance des acteurs touristiques et un accompagnement des Unions lémaniques économiques.

ENVIRONNEMENT

Des échanges de bonnes pratiques liées à la prise en compte du changement climatique dans la définition des politiques publiques.

SPORT

Une impulsion à l'organisation d'épreuves sportives pour les jeunes et une promotion du sport comme levier de cohésion et de vivre-ensemble.

Un appui aux fédérations sportives départementales et cantonales (tournois de rugby, football féminin et cyclisme).

CULTURE

Un lancement de réflexion sur la notion de diffusion et de circulation des spectacles sur le territoire lémanique, en lien avec les professionnels.

Un soutien aux acteurs de terrain

Les Unions lémaniques des milieux économiques

Depuis 1992, le Conseil du Léman soutient la pérennisation des échanges respectifs entre les Chambres commerce, d'agriculture ainsi que de l'artisanat et des métiers. Les Unions lémaniques offrent un cadre d'échanges et d'actions: réseautage, études, évènements.































Tourisme lémanique

Les Offices de tourisme sont très nombreux à distribuer la Carte du tour du Léman à vélo. Un support papier très sollicité par les visiteurs de part et d'autre de la frontière. Une nouvelle version actualisée sera disponible fin 2024.

Après avoir impulsé une démarche de mise en réseau des acteurs touristiques lémaniques, le Conseil du Léman a accordé un soutien financier au Projet Interreg France-Suisse "Acteurs Tourisme Léman" qui s'inscrit dans son prolongement.

Sport lémanique

Chaque année, trois manifestations sportives autour du Léman sont soutenues financièrement à destination des jeunes: les tournois de rugby et de football féminin ainsi que le Tour du Léman Juniors - Trophée franco-suisse de cyclisme. Avec plus de 1'000 participants, ces moments de partage contribuent au vivre-ensemble tout en pérennisant des partenariats entre fédérations sportives.

www.conseilduleman.org









